

La Redac-
cion esta en
la calle de
Leon, n.º 18
cuarto prin-
cipal.

Num. 236.

LA ESTAFETA.

Se suscri-
be en la
drid en la
breria de
Harrea de
le de
retas.



8 rs. al mes. SÁBADO 8 DE JULIO DE 1837. 3 cuartos

NOTICIAS OFICIALES.

Decretos.

--Las Cortes en uso de sus facultades han decretado:

1.º Se declara que los defensores de la ciudad de Solsona han merecido bien de la patria.

2.º El gobierno cuidará de indemnizarlos de los perjuicios que han sufrido, y propondrá las pensiones á que considere acreedores á los individuos y á los huérfanos de los que murieron en la defensa memorable de aquella ciudad.

Ordenes.

Por una comunicada al ministerio de la Gobernacion en virtud de la solicitud del ayuntamiento de la Ceruña en que pide se le escima á aquella corporacion del pago de 3 por 100 sobre el valor total del convento suprimido de San Agustín, que se cedió en marzo último para trasladar á él las escuelas, se ha servido S. M. determinar que si el establecimiento de enseñanza de que se trata, corresponde por su naturaleza que sea á cargo de la nacion, debe en tal caso comprenderse sus gastos en el presupuesto de este ministerio, siendo una cuenta de ellos al canon que corresponde satisfacer por el valor de la finca cedida; y que por el contrario no hay merito para que deje de satisfacerse por el establecimiento á la Hacienda pública el importe de dicho canon ó lo que es igual para que el Erario satisfaga lo que no le pertenece; con cuyo motivo, se ha servido S. M. resolver por punto jeneral que todo edificio del estado ocupado por cualquiera atencion, debe satisfacer el canon correspondiente á su valor capital bien descontandose del presu-

puesto á que pertenece la obligacion, ó bien en efectivo.

--De las demas órdenes que inserta la Gaceta de ayer, hicimos merito en nuestro número de la tarde relativas al estado en que se encuentra la M. N. de cada pueblo y á las medidas que deben adoptar los jefes políticos, para sostener el entusiasmo, y cooperar al mantenimiento de la Constitucion y del Trono.

NOTICIAS DEL REINO.

SAN SEBASTIAN 28 de junio. — El dia 22 se presentaron en Hernani pasados 3 facciosos armados. En la noche de este dia se hizo á la vela la balandra *General Evans*, conduciendo á Inglaterra 150 licenciados de la lejion.

El 23 el vapor *Isabel* salió para Santander con una partida de presos y unos 800 soldados rezagados y combalecientes pertenecientes á diversos cuerpos del ejército, á donde van á reunirse.

El 24 se embarcaron en el *Fenix* el jeneral Seoanne y la condesa de Luchana, que pasan á los baños de Bañeras. Este dia llegaron á esta tres oficiales facciosos de siete que desertaron de Estella: estos 3 se presentaron en Bayona en el consulado de España manifestando que querian tomar parte en nuestras filas, y en consecuencia el cónsul los dirijió á esta plaza.

El 25 la guarnicion de Oyarzun preparando una emboscada por la noche consiguió hacer prisionero á un chapelchurri, pero los que le acompañaban consiguieron fugarse por los montes.

Ayer se presentaron cuatro facciosos.

El pueblo suspira por la conclusion de la guerra, pero en el ejército los que pertenecen á las 4 provincias aparecen obrecados.

Son frecuentes y serios los lances que ocurren por consecuencia de la division que reina entre bascongados y castellanos.

Las juntas de las 4 provincias hicieron presente al pretendiente con bastante energia, que los recursos del pais para mantener el ejército se habian agotado, y que era indispensable que en el término de 15 dias saliesen expediciones, para desahogar al pais; y esta carencia de recursos provocó la expedicion del pretendiente.

Se decia que por la misma causa de falta de recursos en el pais iba á salir otra expedicion, sin saberse á donde.

SONSECA (Toledo) 1.º de julio.— Quince dias hace que se anunció la batalla jeneral de los montes de Toledo, y hasta ahora no se ha verificado. No lo deben creer tampoco los facciosos, pues que se han llevado sus mujeres y ganados al centro de los montes, en donde la esperiencia les hace ver que estarán allí con tranquilidad. El alcalde de esta villa, que fue preso dentro de su término por los de Revenga, se ha rescatado por 10,000 rs. Mas de un mes hace que la faccion se halla en estas inmediaciones, y ha impedido que carguen los carros de mies; de modo que despues de ser corta la cosecha, con esta nueva aduana que se ha establecido para los de su partido, pues á los del nuestro les quemán los carros y las mieses, nos quedaremos enteramente sin nada.

En estos últimos dias se han llevado cien cabezas de granado lanar de Manuel Ochoa, de esta vecindad, cincuenta y dos bueyes de los de Santiba-

ñez, y cuatro pares de labor, habiendo incendiado cinco carros de mies.

Encontraron á un miliciano legal, y despues de molerle á palos, le dijeron que dejase las armas en poder del alcalde, ó que sino seria fusilado.

El cabecilla Galan ha vuelto á sus guaridas con instrucciones de Palillos. Este sorprendió á 36 granaderos de la guardia real en Picon, en donde fusiló á 13, y el resto los entregó al feroz Galan, que los sacrificó con inhumanidad en el valle de san Marcos, exceptuando 3, que en cueros pudieron escapar, y dicen que los facciosos tratan de organizar un batallon denominado de *nuestra señora de Gracia*, pero que estan sin armas, y que con solo querer serian diseminados en pocos dias.

Han regresado los pastores que se llevó la canalla hace dos meses con las mil cabezas de ganado, y dicen que no han visto un soldado por los montes, si se exceptua el día de la desgracia de Molinillo, y que los cabecillas tienen un surtido, tan abundante de todo, que forman depositos en algunas partes, habiendo vendido la lana á unos valencianos á 22 reales arroba.

Todas estas cosas infunden terror, y hacen que decaigan los ánimos, y si pronto no se remedian estos males, se convertirá esto en otro Aragon.

ALCAÑIZ 3 de julio.—El día 26 del pasado salió el jeneral Noguerras de esta plaza con cinco batallones para levantar el bloqueo de Gandesa é introducir víveres, y con el objeto al propio tiempo de proteger la operacion de apoderarse de los barcos, con los cuales se hallaba Cabrera formando un puente en Cherta, El jeneral habia encomendado esta operacion antes al brigadier Borso.

El 27 salió de Cervera con objeto de hacer bajar á Mora un convoy de víveres que habia en Tivisa, destinado á Gandesa, y disponer desde Mora la

compra de otros, al propio tiempo que de ponerse en comunicacion con el gobernador de Tortosa y brigadier Borso. Llegó á Mora al medio día, y ofició al comandante de Tivisa para que trajese el convoy, y al gobernador de Tortosa para que diese las noticias que tubiera del paradero del brigadier Borso, manifestandole al propio tiempo le dijese á este la posicion que ocupaba Nogueras para proteger la operacion que S. E. le habia encomendado.

A las cinco de la tarde del propio día 28 se dió aviso á Nogueras de que se avistaba hácia el camino de Falcet una fuerte columna que dicho señor reconoció ser la navarra; cuya nueva no dejó de sorprender, porque se la consideraba errante por las montañas de Cataluña; y al paso de nuestras fuerzas por Mora se saludó al pretendiente con unas cuantas granadas.

Al ponerse el sol, acabaron los enemigos de pasar, siguiendo el camino de Tibens.

Cabrera habia colocado su fuerza en los desfiladeros de Mizavet y Pinell, que conducen á Cherta; despnes de haber cortado los pasos principales, y formado parapetos que de ningun modo se podian salvar.

Estos obstáculos, unidos á la idea principal que Nogueras no hubiera podido llegar é tiempo, le hicieron desistir de toda tentativa; añadiendo á esto que carecia tambien de víveres.

Con este motivo y no siendo posible encontrarlos, aunque habia suficiente dinero para su compra, se vio precisado el señor Nogueras á volver á esta plaza el día 29 á las cuatro de la mañana desde Mora, y en este momento se hallaba ya en Cherta la vanguardia de los enemigos quienes sí hubiesen permanecido allí algunas horas mas, hubieran tratado de cortarle la retirada.

Asi en la vuelta á esta plaza de Alca-

ñiz como en ella misma escasean mucho los víveres. El brigadier se hubiera marchado tal vez á la Ribera si no fuese por la impresion que pudiera hacer esto en los fuertes de la linea.

Creemos que sea tiempo de vencer si hay actividad, tino y buena fé, y si se reúne un cuerpo fuerte de caballeria en esa corte para acudir á donde corresponda.

TERUEL 1.º de julio. = De resultados de las escisiones que reinan entre los cabecillas Catalanes y Aragoneses se desertan diariamente muchos y en esta ciudad tenemos ya buena porcion de ellos que se han presentado.

ZARAGOZA 5 de julio. = La division del ejército del Norte al mando del jeneral Buerens viene á pasar el Ebro por esta capital. En la mañana de hoy ha entrado la caballeria en número de 900 hombres montados pero cansados todos por la marcha forzada que han hecho desde Erida á esta ciudad en 2 dias. La diputacion provincial ha tomado bajo su gerantia el pago de las raciones de etapa y pienso que necesite la espresada division mientras permanezca en esta.

Madrid.

Tenemos á la vista una carta de Castellon de la Plana, fecha 3 del corriente, y de ella resulta ser absolutamente falsas las voces que han circulado de haberse aprocsimado hácia aquella parte la faccion del pretendiente. Se habia celebrado junta de autoridades, y se habia acordado defenderse: reinaba el mayor entusiasmo, y casi nadie dudaba que en el caso de aprocsimarse á la poblacion las tropas rebeldes serian rechazadas con vigor. El jefe político les dirigió una enerjica y patriótica proclama el día 2 del corriente.

--Hemos oido decir que la division portuguesa tiene orden de venir á Ma-

drid; pero esta noticia no puede mirarse sino como un rumor vago, cuyo origen ignoramos.

--Lo ocurrido ayer en la sesion de Córtes unido á las voces que hace dos dias circulaban sobre cambio de ministerio, ha despertado la ansiedad pública y fue anoche motivo para mil comentarios. La gran dificultad consiste, como ya hemos dicho, en la eleccion de personas que reemplacen á los actuales secretarios del despacho, y esta dificultad no puede desaparecer facilmente por las razones que á todo el mundo se alcanzan. Se supone que algunos ministros han presentado su dimision, y cada cual pinta esta cuestion favorable á sus intereses; pero en nuestro concepto hasta ahora nada hay en ello de positivo y es aventurado cualquiera cálculo que se forme.

--Tenemos á la vista dos cartas de Pamplona del 29 que ningun interes ofrecen, pues se limitan á dar cuenta del movimiento de algunas tropas de una parte á otra de la línea, y á lamentarse de la paralización de las operaciones por aquella parte.

--Parece que ayer llegó un extraordinario de la parte de Teruel pero nada se ha traslucido por lo que se presume que los pliegos que ha traído harán referencia á movimiento de nuestras divisiones y posicion del enemigo.

--Nuestro corresponsal de Vitoria en carta del 3 de julio, nos dice que nada importante ocurría: que disfrutaban una temperatura hermosa, pero que no se podian alejar de los muros de la ciudad porque caian en poder de las partidas de facciosos que vagan por aquellos alrededores quienes los llevan cautivos para sacar dinero por su rescate, y nos refiere con este motivo que el dia anterior cupo esta suerte á un vecino honrrando que se distrajo mas de lo regular en su paseo.

Cortes.

Aprobada el acta de la sesion anterior, continuó la discusion pendiente sobre el dictámen de la comision relativo á las adiciones hechas á la ley electoral; y aprobado dicho dictámen hasta la parte perteneciente á la adicion 53, se suscitó sobre la 54 un complicado debate, aprobándose tambien al cabo por 72 votos contra 62.

Se procedió á la discusion del proyecto de ley autorizando al Gobierno para seguir cobrando este año la contribucion decimal, y despues de hablar al señor ministro de Hacienda se suspendió este asunto.

Se dió cuenta de una proposicion de los señores Falero y Fontan, en que pedian á las Córtes atendiesen con preferencia á otros asuntos, al estado de la guerra civil y á los medios que hay que adoptar para evitar su continuacion y salvar á la patria. El primero de estos señores la apoyó, y comprendida en el art. 100, se promovió un largo y y acalorado debate en que tomaron parte los señores O'ózaga, Lujan, Argüelles ministro de Estado y otros, manifestando algunos de los oradores sus deseos de que se cambie el Gabinete.

Habiéndose prorogado la sesion por una hora mas, y concluyendo esta á las cinco, se declaró sesion permanente. Siguió la discusion cada vez mas acalorada hasta despues de las seis, hora en que se decidió pasase la proposicion á una comision especial, y se levantó acto continuo la sesion.

Editor responsable.—F. DE P. MELLADO.

IMPRENTA DE LA ESTAFETA.

LA ESTAFETA.



EDICION DE LA TARDE DEL 8 DE JULIO DE 1837. (Núm. 236.)

CORREO DE HOY.

Correspondencia de la frontera.

Los periódicos de Bayona que hemos recibido alcanzan hasta el 4 del actual, pero no contienen noticia alguna de interés que no hayamos publicado ya, refiriéndonos á correspondencia particular.

En el *Centinela de los Pirineos* se lee el párrafo siguiente:

“Se trata entre los cristinos, segun dicen, de ocupar los puntos de la frontera inmediatos al territorio francés. Si esta medida llega á ponerse en ejecucion no hay duda que producirá resultados felices impidiendo la introducción de municiones de toda especie que los contrabandistas hacen pasar diariamente á España por cuenta de don Carlos.”

Estranjero.

Los periódicos franceses recibidos por la estafeta de hoy son del 30 de junio, y las noticias de Lóndres del 28. En la sesion de este dia presentó lord Russell en la cámara de los comunes la contestacion de S. M. al mensaje que le habia remitido, y despues se ocupó la cámara de asuntos de interés local. Los diarios toris se presentan ya en oposicion contra lord Durham, no obstante que aun se ignora si se encargará de los negocios. Para el 14 de julio se supone que quedará disuelto el parlamento.

Los periódicos de París siguen ocupandose de la venida á España del mariscal Clauzel, de que ya hemos hablado. La *Francia* no da nuevos detalles como se creia. El *Correo* mira como inverosímil la noticia; pero el *Constitu-*

cional y el *Siglo* se espresan de este modo hablando del mismo asunto.

El *Constitucional*: “la noticia que da la *Francia* nos parece cierta: nosotros hemos recibido por muy buen conducto la nota que sigue:

“Se dice que el Gobierno de Madrid ha hecho proponer á uno de nuestros mas célebres jenerales un mando superior en España. La negociacion parece muy abanzada, y tiene relacion con combinaciones de la mas alta importancia.

»No se duda que el gabinete frances autorice á este jeneral para tomar servicio en un pais aliado. Una repulsa seria casi un acto de hostilidad contra el gobierno de Cristina, que solo podria caber en el gabinete de 6 de septiembre.”

El *Siglo*: “Se dice que el señor Campuzano ha tenido de unos dias á esta parte, diferentes conferencias con el mariscal Clauzel. Tambien se asegura que este ha trabajado con el duque de Orleans y que el mariscal y el principe han hablado mucho de la cuestion de España, tratándose de la intervencion, no como la entiende Mr. Thiers, sino de un apoyo moral dado por una autoridad militar que reuniese el ejército y constituyera una fuerza regularizada. El mariscal no reusa la idea de encargarse de este papel y con los hechos referidos ha coincidido una correspondencia de Madrid relativa al mismo asunto. El jeneral Alava y el duque de Frias, participan segun se dice, de la opinion de formar un nuevo cuerpo auxiliar bajo la direccion de un jeneral frances. Tam-

bien aseguran que el gabinete de Lón-dres da la mano á esta operacion como consecuencia del tratado de la cuadruple alianza."

Es notable, que ni la *Cotidiana*, ni la *Europa* han hablado de la noticia publicada por la *Francia*.

Nuestros fondos tanto en Paris como en Lóndres, seguian sin alteracion.

Madrid.

La *Gaceta* de hoy no inserta ningun decreto, orden ni parte oficial.

—La *España* dice: que consecuente el señor Calatraba con el programa que le presentaron algunos diputados en nombre de la mayoría, en la noche del 5 del actual, propuso artes de ayer á la augusta Gobernadora la rescencion del señor Pita; pero que S. M. sino son equivocados los rumores, hubo de contestarle que estaba muy satisfecha de los buenos servicios del ministro de la Gobernacion, y que no veia motivos justos para retirarle su confianza.

Mas abajo dice el mismo periódico que el momento de la oposicion, irrefragable, vencedora, no podia menos de llegar, que ha llegado y que en la sesion de ayer principiò la caida del ministerio.

—Una carta de Zaragoza del 5, asegura que don Carlos está en Uldecona ó inmediaciones de Morella; Quilez con parte de la caballeria é infanteria en Valderrobles; el coronel Lebron con su brigada hácia Hija. el general Noguera con la suya en Alcañiz, y el general en jefe en Teruel. La misma carta dice que no habia entrado con la caballeria de Buerens el brigadier Leon, quien se quedó en Barcelona, de resultas de un pique que tuvo con el baron de Meer, y que todos los oficiales y soldados

convienen en que la faccion hubiera quedado en Cataluña ó en el paso del Cinca si se hubiese dado otra direccion á las operaciones.

—Algunos periódicos extranjeros aseguran que las potencias del Norte han hecho entender á don Carlos, que no le facilitarán mas recursos mientras no entre en Madrid, y á esta circunstancia se atribuye su proyecto de venir á Castilla para lo cual dicen que ha recojido la artilleria de Cantavieja, á fin de hacer el último esfuerzo.

—Signen en el mismo estado de lentitud nuestros fondos. Los títulos del 5 por 100 modernos se han negociado hoy á 20 y 22 á plazo, y á 19 al contado. La deuda sin interés á 7 á plazo, y 6 al contado.

Cortes.

La sesion de hoy ha sido bastante animada por efecto de haberse presentado una proposicion del señor Falero para que la que se acordó ayer que pasase á una comision, pase á la comision extraordinaria de guerra. Despues de comprendida en el artículo 100 hablaron varios señores, en pró y en contra y la proposicion fué aprobada.

El Congreso se ocupó en seguida de la autorizacion que pide el gobierno para cobrar este año la contribucion del diezmo.

Editor responsable.—F. DE P. MELLADO.

IMPRENTA DE LA ESTAFETA.